Männergesangverein Dollbergen

Jahresbericht des 1. Vorsitzenden

Auf der Jahreshauptversammlung am 7, Januar 2005 gab der 1. Vorsitzende Günther Möhle einen Jahresrückblick auf das Sängerjahr 2004. Insgesamt war in dem abgelaufenen Jahr die Beteiligung der aktiven Mitglieder an 40 Übungsabenden und 17 Auftritten mit durchschnittlich 25 Sängern gut.

Die Höhepunkte für unsere Chorgemeinschaft waren in 2004: Auf der Jahreshauptversammlung des Männergesangvereins Eddesse am 21. Februar 2004 beschlossen die Mitglieder ein "Ruhenlassen." des Vereins. Die aktiven Mitglieder treten dem MGV Dollbergen bei. Da mit dem MGV Dollbergen seit 35 Jahren eine Chorgemeinschaft besteht - die Chorgemeinschaft Dollbergen Eddesse - sind die aktiven Mitglieder des MGV Eddesse jetzt dem MGV Dollbergen beigetreten. Der Narne des Chores - Chorgemeinschaft Dollbergen Eddesse - soll weiterhin bestehen bleiben. Darüber hinaus hat der Vorstand des MGV Dollbergen entschieden, dass veiterhin auf besonderen Veranstaltungen in Eddesse

gesungen wird, dazu zählen das Singen für Senioren in der Vorweihnachtszeit und das Singen zum Volkstrauertag sowie bei geplanten Dorffesten usw.

Ortsbürgermeister Dietmar Kormann hat den Sängern zugesagt, dass die Übungsabende unbegrenzt weiterhin im Dorfgemeinschaftshaus Eddesse stattfinden können. Auch der Vorsitzende des Kirchenvorstandes, Klaus Gremmelt, sagte zu, dass weitere Konzerte unseres Chores in der Kirche in Eddesse durchgeführt werden können. Der MGV Dollbergen würde sich freuen, wenn sich die passiven Mitglieder aus Eddesse entschließen könnten, zu gleichen Bedingungen unserem Verein beizutreten. Wir planen auch in Zukunft Veranstaltun-



Die Chorgemeinschaft Dollbergen -Eddesse trug das Lied "Im Abendrot" von Franz Schubert vor

gen wie Skat und Kegeln, Busfahrten, Grilltage etc. durchzuführen. Ein besonderer Höhepunkt war unser 120-jähriges Bestehen am 15. Mai 2004 mit einem Konzert auf dem Hofe des Gasthauses Höbbel unter der Teilnahme des MGV Westerode und des Frauenchores "Für Sie" aus Dollbergen. Am Abend gab es noch ein gemütliches Beisammensein aller aktiven Teilnehmer bei einem Bufett.

Teilnahme an 2 Chorkonzerten des Chorbezirkes Braunschweig-Peine in der Kirche in Klein Lafferde. Drei Vorstandssitzungen haben stattgefunden Teilnahme am Kreissängertag in Rethmar. traditionelles Skat und Kegeln im April.

Männergesangverein Dollbergen

Ausblick auf das Jahr 2005

Die 37 aktiven Sänger des MGV Dollbergen freuen sich auf Aktivitäten in naher Zukunft.

Die Pflege mit unseren Partnerschaftschören, dem MGV Wulferstedt aus SachenAnhalt, und dem MGV Westerode in der Nähe von Duderstadt ist uns sehr wichtig. Mit den Sangesfreunden aus Westerode planen wir 2005 eine gemeinsame Busreise nach Helgoland. Auf den Überfahrten und auf Helgoland sind Auftritte bzw. Konzerte geplant.

In diesem Jahr planen wir ein Konzert in der Kirche in Dollbergen gemeinsam mit dem Frauenchor jür Sie".

Beim Zeltgottesdienst des Dollberger Schützenfestes werden wir uns zukünftig wieder mit einigen Liedvorträgen beteiligen.

In der Weihnachtszeit soll im Wechsel am 1. Weihnachtstag oder am 4. Advent in der Dollberger Kirche gesungen werden, 2005 singen wir am 1. Weihnachtstag.

Das erforderliche Liedprogramm wird vom Chorleiter Hans-Heinrich Margraf und unserem Musikrat am 26. Januar 2005 zusammengestellt.

Verdienstvolle Mitglieder des MGV Eddesse geehrt Auf der Jahreshauptversammlung am 9. Januar 2004 wurden verdienstvolle Mitglieder geehrt, passive Mitglieder Horst Röpe und Herbert Höbbel für 50 bzw. 40 Jahr Treue zum Verein. Für 50 Jahre



v. li. n. re.: H. Höbbel, H. Röpe, G, Möhle, W. Sprenger

aktives Singen bekam Günther Möhle eine besondere Ehrung, Die Laudatio und Überreichung der Nadeln und Urkunden nahm Sangesbruder Sprenger vom Vorstand des Sängerkreises Burgdorf vor.



DOLLBERGEN

120. Geburtstag für den Männergesangverein Dollbergen

Zum Konzert anlässlich unseres 120-jährigen Bestehens begrüßte Günter Möhle alle Freunde des Chorgesanges. "Wir haben den Geburtstag unter das Motto "Singen mit unseren Partnerschaftschören" gestellt, begrüßte der erste Vorsitzende des Vereins die Gäste. Ganz besonders begrüße Günter Möhle die aktiven Sängerinnen und Sänger vom Partnerschaftschor MGV-Westerode unter der Leitung von Willi Funke und den Chor "Für Sie" aus Dollbergen unter der Leitung von Cornelia Sender.

Zur Geschichte des Männergesangvereines Dollbergen

Ende des 19. Jahrhunderts ging der Wunsch nach Abwechslung und Geselligkeit auch an Dollbergen nicht vorbei. Dieses betraf besonders die sportlichen und kulturellen Bereiche. Es war die Zeit der Gründerjahre für Sport- und Gesangvereine. Das genaue Datum für die Gründung des Vereins ist leider nicht bekannt. Die ältesten Schriftstücke weisen auf den Winter 1883/84 hin. Die ersten protokollari-

schen Aufzeichnungen stammen aus dem Jahre 1906. In seiner 120jährigen Geschichte wurde der Verein von den Vorsitzenden und Dirigenten geprägt. Insgesamt waren dies zehn Vorsitzende und neun Chorleiter.

Bis auf die Zwangspausen durch die beiden Weltkriege konnten die Sänger den Singbetrieb aufrechterhalten; in den letzten 35 Jahren mit den Sangesfreunden vom Männergesangverein Eddesse als Chorgemeinschaft. Zurzeit hat die Chorgemeinschaft 36 aktive Sänger. Am 20. Januar 1955 wurde der MGV Dollbergen Mitglied im deutschen Sängerbund. 1985 war ein großes Ereignis. Vom Bundespräsidenten wurde den Sängern in der Braunschweiger Stadthalle für 100 Jahre aktiven Singen im Chor die Zelterplakette verliehen. 1990 hat die Chorgemeinschaft im Funkhaus Hannover des NDR an einem Singwettbewerb teilgenommen und unter zahlreicheausgesuchten Chören einen guten Mittelplatz belegt.

Mit dem MGV Westerode und unserem Verein gibt es eine Partnerschaft, die vor 20 Jahren vom damaligen Chorleiter, Hartrnut Nemitz und dem damaligen Chorleiter von Westerode, Willi Funke, ins Leben gerufen wurde.

Nach vielen guten Kontakten gab es eine Kunstpause, die nach Meinung der beiden jetzigen Vorsitzenden beendet sein sollte. So hofft Günter Möhle auf weitere gute Zusammenarbeit. Nach dem Zusammenschluss von Ost und West in Deutschland ist 1990 der MGV

Eddesse eine Partnerschaft mit Wulferstedt aus Sachsen Anhalt gegangen. Die Dollberger pflege als Sänger der Chorgemeinschaldiesen Kontakt bis heute. So ist eine gemeinsame Busreise mit den Sängern aus Westerode ge plant und "es ist vorgesehen, die gen aus Wulferstedt darin einzulgab der erste Vorsitzende bekar

